

Panorama alentador



Se reducen casos de
influenza y defunciones

No se detendrá la
actividad económica

No hay restricción de
vuelos internacionales

Permanecerán abiertas
las fronteras

Paran mantenimiento del
Sistema Cutzamala

Suspenden clases
en todo el país

El secretario de Salud, José Angel Córdova, informó que continuará la actividad económica del país, permanecerán abiertas las fronteras y no hay restricción de vuelos internacionales, por recomendación de la OMS, que elevó de Fase 3 a Fase 4 la alerta por la influenza.

(Guillermo Cardoso/Sarahí Pérez/Eduardo Mejía)



Panorama alentador: Córdoba Villalobos

El secretario de Salud federal aseguró que hay una reducción de los casos

El secretario de Salud, José Angel Córdoba, informó que continuará la actividad económica del país, permanecerán abiertas las fronteras y no hay restricción de vuelos internacionales por recomendación de la OMS, que elevó de Fase 3 a Fase 4 la alerta por la influenza.

A nombre del Comité de Emergencias de la OMS, en conferencia de prensa el funcionario federal destacó que "ha habido una reducción de casos" de influenza en México en las últimas horas y de defunciones en el IMSS, lo que representa un panorama alentador.

De acuerdo con las últimas cifras reportadas por el IMSS, citó, el día de hoy se han registrado únicamente tres defunciones en comparación con el pasado 25 de abril, cuando seis personas perdieron la vida, mientras que para el 26 de este mes cinco individuos murieron.

Acompañado de los secretarios de Relaciones Exteriores, Patricia Espinosa, y del Trabajo, Javier Lozano, el titular de la Secretaría de Salud (SSA) dio a conocer que la recomendación fundamental de la OMS fue reforzar medidas de mitigación de la epidemia.

Explicó que a pesar de que la enfermedad ha sido identificada y su tratamiento está a disposición de los pacientes, han muerto pacientes en los mismos hospitales porque llegan tarde a ser atendidos.

Por esa razón dijo que se ha acelerado el proceso de análisis de los enfermos y que con el simple hecho de saber si se trata de influenza tipo "A" sin especificar sus variantes, se les suministre el tratamiento para evitar pérdidas.

En el acto, Córdoba Villalobos indicó que también se tendrán reuniones con los tres países afectados, México, Estados Unidos y Canadá, para coordinar las acciones de prevención y mitigación de la enfermedad.

El funcionario federal puntualizó que no se cerrarán las fronteras de México, ni al paso de personas, ni al de mercancías, y que la actividad comercial se mantiene en los niveles de lo posible tanto a nivel interno como en el exterior.

En esta rueda de prensa se dieron a conocer los acuerdos de la reunión del gabinete presidencial, una vez que se decretó la Fase 4 de la emergencia por la propagación del virus de la influenza porcina.

Durante el acto también estuvieron el representante de la OPS/OMS en México, Philippe Lamy; el jefe del departamento de Infectología del Instituto Nacional de Ciencias Médicas y Nutrición Salvador Zubirán, Guillermo Ruiz Palacios y Santos.

Asimismo, Miguel Angel Lezana Fernández, director general del Centro Nacional de Vigilancia Epidemiológica y Control de Enfermedades.

Se suspenden clases en todas las escuelas de la República Mexicana

SARAHÍ PÉREZ / EDUARDO MEJÍA
REPORTEROS

El secretario de Salud del gobierno federal, José Angel Córdova Villalobos, anunció el día de ayer que las actividades escolares, desde guarderías hasta nivel superior, se suspenden a partir de hoy en toda la República Mexicana por el brote epidemiológico de influenza porcina que afecta al país.

Al dar un balance general sobre la epidemia en el país, el funcionario dijo que México enfrenta el momento más álgido de la emergencia sanitaria, que ha cobrado la vida de 149 personas, de las cuales al menos 20 han sido confirmadas por gripe porcina.

“Debemos reconocer que estamos en el momento más álgido de la epidemia y que el número de casos desafortunadamente se seguirá incrementando”, afirmó.

En conferencia de prensa, el titular de la Secretaría de Salud (SSA) informó que en total mil 995 personas han sido atendidas por presentar neumonía grave, 776 han sido hospitalizadas y mil 70 fueron dadas de alta.

Aseguró que continúan las acciones para contener el brote epidemiológico, entre las cuales están la suspensión de clases a nivel nacional, la cancelación del cuarto corte en el suministro de agua del Sistema Cutzamala y el ingreso de medicamento del extranjero.

Al respecto, explicó que en México hay una reserva de un millón de dosis del antiviral que se está empleando, y que ahora la Comisión Federal para la Protección Contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) expidió un permiso para ingresar 400 mil dosis más de otras naciones. También dijo que de ser necesario, la Organización Mundial de la Salud (OMS) enviará otro millón de dosis.

De igual manera, el funcionario dijo que se prevé que la vacuna para combatir el virus de la gripe porcina se podría tardar seis meses, aún con laboratorios consolidados y con la colaboración de la

OMS y la Organización Panamericana de la Salud (OPS).

Por otra parte, sobre la suspensión de clases a nivel nacional, que se reanudarán el próximo 6 de mayo, dijo que se trata de una medida preventiva porque el Instituto Mexicano del Seguro Social reportó casos sospechosos en todo el país.

Acompañado por el secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, y el secretario de Salud del Distrito Federal, Armando Ahued, dijo que las autoridades sanitarias están trabajando en coordinación y que las medidas se irán reforzando dependiendo del avance de la emergencia.

Así, detalló que hasta el momento se han realizado 2 mil 373 estudios de laboratorio, de los cuales, se han detectado 172 casos de influenza tipo “A”. También informó que diariamente se realizan 15 análisis diarios, aunque a partir de mañana se espera realizar 100 al día en cada uno de los laboratorios que funcionarán en el país.

Según señalamientos de la OMS, en México se ocuparán dos laboratorios para analizar y diagnosticar los casos de gripe porcina, uno se ubica en el Instituto Nacional de Enfermedades Respiratorias (INER), en la Ciudad de México, y el otro en el estado de Veracruz.

Córdova Villalobos señaló que de incrementar el nivel de alerta, se tomarán otras medidas en el resto del sector salud, entre ellas la restricción en la entrada y salida de viajeros a México e incluso la suspensión de actividades en la capital mexicana.

Por su parte, Alonso Lujambio, secretario de Educación Pública, expresó que ninguna medida es exagerada, además, aseguró que se garantiza el cumplimiento del ciclo escolar.

Refuerzan vigilancia para evitar abusos con medicamentos

En tanto, el titular de la Comisión Federal para la Protección Contra Riesgos Sanitarios (Cofepris), Miguel Angel Toscano, exhortó a la población a

Continúa en siguiente hoja

no adquirir medicamentos por internet, ya que dijo que deben ser recetados pues en caso de presentar el virus, éste puede hacerse resistente o puede mutar.

También aseguró el abasto de antivirales como el Oseltamivir, que estará en todas las farmacias a un precio máximo de 560 pesos. Sobre ello, de acuerdo con la Cofepris, se ha intensificado el monitoreo de la publicidad de medicamentos, insumos para la salud, productos higiénicos y establecimientos de salud, con el fin de evitar que se engañe a la población con las indicaciones que han establecido las autoridades.

Se reúnen coordinadores del país

La Presidencia de la República informó que la Coordinación de Comunicación Social sostuvo ayer una reunión de trabajo con directores de comunicación de los gobiernos de los estados del país.

Durante el encuentro, los comunicadores tuvieron oportunidad de intercambiar puntos de vista sobre la necesidad de establecer un trabajo coordina-

do, a fin de informar con oportunidad a la sociedad mexicana sobre las medidas instrumentadas para hacer frente a la contingencia que se vive.

Reconocieron el papel que han desarrollado los medios de comunicación y coincidieron en la importancia que tienen para motivar la participación de los ciudadanos en las tareas preventivas de salud.



Los secretarios de Estado han estado informando a la ciudadanía sobre la situación que se vive en el país.



unomásuno / Eduardo Mejía



Los secretarios concideran que mejora el panorama.



Los usuarios del Metro deben utilizar cubrebocas para evitar posibles contagios.

unomásuno / Eduardo Mejía